



ACTUALITÉ LOCALE

La Région Sud dit « stop aux violences faites aux femmes »

MARSEILLE

Pour sa 2^e édition, le forum « respect pour les femmes » a invité Bérangère Couillard ministre de l'Égalité femmes-hommes. Un après-midi de rencontres pour avancer et trouver des solutions.

S*ij'étais une femme que ferais-je en cas de menace ? Vers qui me tourner ?* » s'interroge Renaud Muselier, le président (REN) de la Région Sud, en ouverture du forum. Grande cause du mandat, la Région a mis en place dès 2021 un plan de lutte contre les violences faites aux femmes, adossé à l'égalité femmes-hommes, pour un budget annuel d'1,5 million d'euros afin de protéger, sécuriser, et mettre en place des actions de prévention. Trois piliers : alerter, accompagner et prévenir.

« Jusqu'en 2025, les Bouches-



Renaud Muselier, Bérangère Couillard et Jennifer Salles-Barbosa présidente de la commission lutte contre les inégalités, et défense des droits des femmes. PHOTO M.-L.T.

du-Rhône font partie des cinq départements pilotes pour une expérimentation. Avec l'aide des services de la CAF, le départ des femmes va être facilité avec le pack "nouveau départ" avec en plus un accompagnement financier; l'aide universelle d'urgence va être lancée en fin d'année et permettre d'attribuer entre 300 et 1 200 euros d'aide au départ», annonce la ministre de l'Égalité femmes-hommes et de la lutte contre les discriminations.

En outre, près de 400 000 euros sont directement dédiés au soutien des sept centres d'information sur les droits des femmes et des familles de la région et aux plannings familiaux. En 2022, plus de 6 000 femmes ont été accueillies. Pour assurer une protection personnalisée, 20 000 euros ont été investis pour 861 téléphones grave danger distribués aux femmes victimes, 145 bracelets anti-rapprochement attribués aux hommes violents en 2023 dans le cadre de la convention Justice-Région (le double de 2022). Les associations

d'aides aux victimes ont accompagné 12 000 victimes de violences conjugales et leurs enfants soit 30 % de plus qu'en 2022. Cinq maisons régionales des femmes ont été créées dans le Var, les Alpes-de-Haute-Provence, les Bouches-du-Rhône et le Vaucluse (soit trois de plus en un an.)

1 000 boutons Monsherif

La Région investit dans 1 000 boutons Monsherif destinés aux associations du territoire qui accompagnent les femmes victimes de violences. Un outil supplémentaire qui n'a pas besoin de passer par la voie judiciaire en amont. « *Le bouton est fait pour sécuriser pour protéger. Il n'est pas visible, ce n'est pas un tracker. Il communique qu'au moment où on appuie dessus sans avoir à se saisir de son téléphone* », explique Dominique Brogi sa créatrice. « *C'est une application gratuite, sans abonnement, et il est référencé comme outil dans le guide des ordonnances de protection* », détaille-t-elle. Un sésame.

Marie-Laure Thomas